

Christian Herbert Habicht

List of Publications

Books

- 1956 *Gottmenschentum und griechische Städte*, München, Beck, XVI, 255 pp.
- 1969 *Die Inschriften des Asklepieions*, *Altertümer von Pergamon VIII*, 3, Berlin, de Gruyter, XII, 202 pp., 51 plates
- 1970 *Gottmenschentum und griechische Städte*, 2. durchgesehene Auflage mit einem Nachtrag, München, Beck, XVI, 290 pp.
- 1976 *2. Makkabäerbuch, Jüdische Schriften aus hellenistisch-römischer Zeit I* 3, Gütersloh, Mohn, 125 pp.
- 1979 *2. Makkabäerbuch*, 2. Auflage, Gütersloh, Mohn.
- Untersuchungen zur politischen Geschichte Athens im 3. Jahrhundert v. Chr.*, München, Beck, X, 163 pp.
- 1982 *Studien zur Geschichte Athens in hellenistischer Zeit*, Göttingen, Vandenhoeck & Ruprecht, 215 pp.
- 1985 *Pausanias' Guide to Ancient Greece (SATHER CLASSICAL LECTURES, vol. 50)*, Berkeley, University of California Press, XV, 207 pp.
- Pausanias und seine Beschreibung Griechenlands*, München, Beck, 207 pp., 20 plates
- 1989 *Cicero the Politician*, Baltimore, Johns Hopkins University Press, XIII, 148 pp.
- 1990 *Cicero der Politiker*, München, Beck, 171 pp.
- 1994 *Athen in hellenistischer Zeit. Gesammelte Aufsätze*, München, Beck, 379 pp.
- 1995 *Athen. Die Geschichte der Stadt in hellenistischer Zeit*, München, Beck, 406 pp.
- 1997 *Athens from Alexander to Antony*, Harvard University Press, Cambridge, MA, X, 406 pp.
- 1997 Japanese edition of *Cicero the Politician*, Iwanami Shoten, Tokyo.
- 1998 *ΕΛΛΗΝΙΣΤΙΚΗ ΑΘΗΝΑ*, Athens.
- 1998 *Pausanias' Guide to Ancient Greece, with a New Preface*, Berkeley, University of California Press, XXIII, 207 pp., paperback

- 1999 Russian edition of *Athens from Alexander to Antony*, Ladomir, Moscow, 416 pp.
Athens from Alexander to Antony, Paperback, Harvard University Press, 406 pp.
- 2000 *Athènes hellénistique*, Paris, Les Belles Lettres, 570 pp.
- 2006 *Athènes hellénistique. Histoire de la cité d'Alexandre le Grand à Marc Antoine*, 2e édition revue et augmentée, Paris, Les Belles Lettres, 2006, 596 pp.
The Hellenistic Monarchies: Selected Papers, translated by Peregrine Stevenson, Ann Arbor, The University of Michigan Press, 2006, XI, 309 pp.
- 2010 *Polybius. The Histories, Books 1-2*, translated by W.R. Paton, revised by Frank W. Walbank and Christian Habicht (Loeb Classical Library 128), Cambridge, MA, 2010, 512 pp.
Polybius. The Histories, Books 3-4, translated by W.R. Paton, revised by Frank W. Walbank and Christian Habicht (Loeb Classical Library 137), Cambridge, MA, 2010, 576 pp.
- Ο ΠΕΡΙΗΓΗΤΗΣ ΠΑΥΣΑΝΙΑΣ. Ο ΑΝΘΡΩΠΟΣ ΚΑΙ ΤΟ ΕΡΓΟ ΤΟΥ, (*The Periegetes Pausanias. The Man and His Work*), A. Kardamitsa, Athens, 305 pp.
- 2011 *Polybius. The Histories, Books 5-8*, translated by W.R. Paton, revised by Frank W. Walbank and Christian Habicht (Loeb Classical Library 138), Cambridge, MA, 2011, 607 pp.
Polybius. The Histories, Books 9-15, translated by W.R. Paton, revised by Frank W. Walbank and Christian Habicht (Loeb Classical Library 159), Cambridge, MA, 2011, 631 pp.
- 2012 *Polybius. The Histories, Books 16-27*, translated by W.R. Paton, revised by Frank W. Walbank and Christian Habicht (Loeb Classical Library 160), Cambridge, MA, 2012, 607 pp.
Polybius, The Histories, vol. 6, books 28 to 39, Translated by W. R. Paton, revised by F. W. Walbank and Christian Habicht. Fragments edited and translated by S. Douglas Olson, Harvard University Press 2012, (Loeb Classical Library 161), 619 pp.

Articles

- 1953 Über eine armenische Inschrift mit Versen des Euripides, *Hermes* 81 (1953), 251-256.
- 1954 Fragen des Kalenders und der Chronologie, *Griechische Papyri der Hamburger*

- Staats- und Universitätsbibliothek II* (1954), 185-188.
- Pratomysios, *RE XII.2*, 1733.
- 1956 Über die Kriege zwischen Pergamon und Bithynien, *Hermes* 84, 1956, 90-110.
- 1957 Eine Urkunde des Akarnanischen Bundes, *Hermes* 85 (1957), 86-122.
- Der Akarnane Aristomenes, *Hermes* 85 (1957), 501-504.
- Prusias I., Prusias II., *RE XLV* 1086-1127.
- Samische Volksbeschlüsse der hellenistischen Zeit, *Athenische Mitteilungen* 72 (1957), 152-274.
- 1958 Der Stratege Hegemonides, *Historia* 7 (1958), 376-378.
- Zur Geschichte des Kaisers Konstantin, *Hermes* 86 (1958), 360-378.
- Viator, der Bote, Gehilfe römischer Magistrate und Priester, *RE 2. Reihe*, XVI 1928-1940.
- Die herrschende Gesellschaft in den hellenistischen Monarchien, *Vierteljahrsschrift für Sozial- und Wirtschaftsgeschichte* 45 (1958), 1-16.
- 1959 Rostovtzeffs Sozial- und Wirtschaftsgeschichte des Hellenismus, *Vierteljahrsschrift für Sozial- und Wirtschaftsgeschichte* 46 (1959), 232-247.
- Zwei neue Inschriften aus Pergamon, *Istanbuler Mitteilungen* 9-10 (1959-1960), 109-127.
- 1961 Falsche Urkunden zur Geschichte Athens im Zeitalter der Perserkriege, *Hermes* 89 (1961), 1-35.
- Inschrift des Periodoniken Leon, 6. *Bericht über die Ausgrabungen in Olympia* (1961), 218-223.
- Neue Inschriften aus dem Kerameikos, *Athenische Mitteilungen* 76 (1961), 127-148.
- 1965 Voltinia, *RE-Supplement* 10, 1113-1125.
- 1967 Xenarchos no. 1, *RE 2.Reihe*, IX 1420-21.
- Xenophilos no. 3, *RE 2.Reihe*, IX 1565-66.
- Xiphares, *RE 2.Reihe*, IX 2131-32.

- 1970 Epigraphische Zeugnisse zur Geschichte Thessaliens unter der makedonischen Herrschaft, *Ancient Macedonia* 1 (1970), 265-279.
- Eine Bürgerrechtsverleihung von Metropolis, *Klio* 52 (1970), 139-147.
- 1971 Antrittsrede, *Jahrbuch der Heidelberger Akademie der Wissenschaften für das Jahr* (1971), 29-33.
- Ein neuer Meilenstein des A. Larcus Macedo für Kaiser Hadrian, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 1 (1971), 9.6
- 1972 Beiträge zur Prosopographie der altgriechischen Welt, *Chiron* 2 (1972), 103-134.
- Ziaelas, *RE X A* (1972), 387-397.
- Zipoites 1-3, Zipoition, *RE X A* (1972), 448-460.
- 1973 Literarische und epigraphische Überlieferung zur Geschichte Alexanders und seiner ersten Nachfolger, *Vestigia* 17 (Akten des 6. Internationalen Kongresses für Griechische und Lateinische Epigraphik), 367-377.
- Die augusteische Zeit und das erste Jahrhundert nach Christi Geburt, *Entretiens sur l'antiquité classique* 19, *Le Culte des Souverains dans l'Empire Romain* (1973), 41-99.
- 1974 Zwei römische Senatoren aus Kleinasien, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 13 (1974), 1-6.
- Hellenistische Inschriften aus dem Heraion von Samos, *Athenische Mitteilungen* 87 (1972 [1974]), 191-228.
- 1975 Der Beitrag Spartas zur Restitution von Samos während des Lamischen Krieges (Ps. Aristoteles, *Oekonomik* II 2, 9), *Chiron* 5 (1975), 45-50.
- Hellenismus und Judentum in der Zeit des Judas Makkabäus, *Jahrbuch der Heidelberger Akademie der Wissenschaften für das Jahr* (1974, [1975]), 97-110.
- New Evidence on the Province of Asia, *The Journal of Roman Studies* 65, 1975, 64-91
- Ein thesprotischer Adliger im Dienste Ptolemaios' V., *Archaeologia Classica* 25-26, 1973-4 (1975), 313-318.
- 1976 Aristeides, Sohn des Mnesitheos, aus Lamptraï. Ein athenischer Staatsmann aus der Zeit des Chremonideischen Krieges, *Chiron* 6 (1976), 7-10.
- Zur Geschichte Athens in der Zeit Mithridates' VI., 1. Der eponyme Archon im Jahr der

- 'Anarchie' (88/7); 2. Die Darstellung der Tyrannenmörder auf den Silbermünzen Athens, *Chiron* 6 (1976), 127-142.
- Ehrung eines thessalischen Politikers in Athen (IG II² 933 + Hesperia 29, 1960, 76 no. 154), *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 20 (1976), 193-199.
- Eine hellenistische Urkunde aus Larisa, *Demetrias* 1 (1976), 157-173.
- Ambrakia und der Thessalische Bund zur Zeit des Perseuskrieges, *Demetrias* 1 (1976), 175-180.
- Hellenistische Gymnasiarchenliste aus Pherai, *Demetrias* 1 (1976), 181-199.
- Spätantikes Grabepigramm aus Demetrias, *Demetrias* 1 (1976), 199-203.
- Royal Documents in Maccabees II, *Harvard Studies in Classical Philology* 80 (1976), 1-18.
- 1977 Zwei Angehörige des lynkestischen Königshauses, *Ancient Macedonia* 2 (1977), 511-516.
- Athenisches Ehrendekret vom Jahre des Koroibos (306/5) für einen königlichen Offizier, *American Journal of Ancient History* 2 (1977), 37-39.
- 1980 Ehrung von Richtern aus Metropolis, *Stele, Volume dedicated to the memory of N. Kondoléon* (1980), 44-47.
- Bemerkungen zum P. Haun. 6, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 39 (1980), 1-5.
- 1981 Eine neue Urkunde zur Geschichte Thessaliens unter der makedonischen Herrschaft, *Ancient Macedonian Studies in honor of Charles Edson* (1981), 193-198.
- 1982 Eine Liste von Hieropoioi aus dem Jahre des Archons Andreas, *Athenische Mitteilungen* 97 (1982), 171-184.
- Beiträge zu griechischen Inschriften, *Praestant Interna. Festschrift für Ulrich Hausmann*, (1982), 373-379.
- 1983 Makedonen in Larisa?, *Chiron* 13 (1983), 21-32.
- 1984 Pausanias and the Evidence of Inscriptions, *Classical Antiquity* 3 (1984), 40-56.
- Zur Personenkunde des griechisch-römischen Altertums, *Bulletin of the American Society of Papyrologists* 21 (1984), 69-75.

- 1985 An Ancient Baedeker and His Critics: Pausanias' Guide to Greece, *Proceedings of the American Philosophical Society* 129 (1985), 220-224.
- 1986 Ein neues Fragment des *Edictum de accusationibus* (with P. Kussmaul), *Museum Helveticum* 43 (1986), 135-144.
- Zum Vertrag zwischen Ambrakia und Charadros, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 62 (1986), 190-192.
- Beiträge zur Prosopographie der hellenistischen Welt, *Studia Clasice* 24 (1986), 91-97.
- 1987 Neue Inschriften aus Demetrias, *Demetrias V* (1987), 269-306.
- Neue Inschriften aus Thessalien, *Demetrias V* (1987), 307-317.
- Zu neuen Inschriften aus Thessalien, *Tyche* 2 (1987), 23-28.
- The Role of Athens in the Reorganization of the Delphic Amphictiony after 189 B.C., *Hesperia* 56 (1987), 59-71.
- Fremde Richter im ätolischen Delphi?, *Chiron* 17 (1987), 87-95.
- Eine Familie aus Kydathen, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 69 (1987), 83-84.
- Der Archon Philaitolos von Delphi, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 69 (1987), 87-89.
- Bürger von Skotussa, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 69 (1987), 85-86.
- Erklärung zu S. Sahin, *Epigraphica Asiae Minoris Neglecta aut Iacentia, Gnomon* 59 (1987), 670-672.
- Epigraphica Asiae Minoris Rapta aut Obruta, American Journal of Philology* 108 (1987), 699-706, together with G. W. Bowersock and C. P. Jones (pp. 699-701 by C.H.).
- 1988 *Analecta Laertiana, Bathron, Festschrift H. Drerup* (1988), 173-178: 1. Zum Ehrenbeschluss der Athener für Zenon von Kition; 2. Athenische Zeugen in Theophrasts Testament.
- Argaeus, Ptolemy II and Alexander's Corpse, *The Ancient History Bulletin* 2 (1988), 88-89
- Zur Situation der klassischen Studien in Deutschland um 1763, *Der Aquädukt 1763-1988. Ein Almanach aus dem Verlag C. H. Beck* (Munich, 1988), 285-291.

- Der Akademiker Iollas von Sardis, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 74 (1988), 215-218.
- Zur Vita des Epikureers Philonides (P. Herc. 1044), *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 74 (1988), 211-214.
- The eponymous archons of Athens from 159/8 to 141/0 B.C., *Hesperia* 57 (1988), 237-247.
- Die beiden Xenokles von Sphettos, *Hesperia* 57 (1988), 323-327.
- 1989 Hellenistic Athens and Her Philosophers (1988 David Magie Lecture), Princeton University Press (1989), 22 pp.
- The Seleucids and their Rivals, *Cambridge Ancient History*, 2nd. ed., vol. VIII (1989), 324-387.
- Pytheas von Alopeke, Aufseher über die Brunnen Attikas, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 77 (1989), 83-87
- Ein neues Bürgerrechtsdekret aus Ephesos, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 77 (1989), 88-91
- Gesandte der Knidier im hellenistischen Kos, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 77 (1989), 92-94.
- Sosikrates von Abdera, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 77 (1989), 94.
- Der rhodische Eponym Autokrates (IG XII 5, 824), *Chiron* 19 (1989), 273-277.
- Athen und die Seleukiden, *Chiron* 19 (1989), 7-26.
- Zwei athenische Volksbeschlüsse aus der Ära Lykurgs (IG II² 399 und 452), *Chiron* 19 (1989), 1-5.
- Personenkundliches, 1. Eine führende Familie aus Megara, 2. Megaristos von Antandros, *Bonner Jahrbücher* 47, Beiheft, Festschrift N. Himmelmann (1989), 321-325.
- An Hellenistic Inscription from Arsinoe in Cilicia, *Phoenix* 43 (1989), 317-346, together with C. P. Jones (pp. 317-335 by C. P. J., pp. 335-346 by Ch. H.).
- 1990 Athens and the Attalids in the Second Century B. C., *Hesperia* 59 (1990), 561-577.
- Samos weihet eine Statue des *Populus Romanus*, *Athenische Mitteilungen* 105 (1990), 259-268.

- Notes on Attic Prosopography: Coincidence in father-son pairs of names, *Hesperia* 59 (1990), 459-462.
- Zum Text eines athenischen Volksbeschlusses von 304/3 v. Chr. (SEG 30, 69), *Hesperia* 59 (1990), 463-466.
- Ein kaiserzeitliches Familiendenkmal aus Lindos, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 84 (1990), 113-120.
- 1991 New and Old Panathenaic Victor Lists (together with St. Tracy), *Hesperia* 60 (1991), 187-236.
- Euripides, *Phoenissae* 1-3 and Aelius Nico of Pergamum, *Greek, Roman and Byzantine Studies* 31 (1991), 177-182.
- Zu den Epimeleten von Delos 167-88 v. Chr., *Hermes* 119 (1991), 194-216.
- Zu den Münzmagistraten der Silberprägung des Neuen Stils, *Chiron* 21 (1991), 1-23.
- Zur Familie des Redners Hypereides, *Athenische Mitteilungen* 106 (1991), 239-242.
- Was Augustus a Visitor at the Panathenaia?, *Classical Philology* 86 (1991), 226-228.
- Milesische Theoren in Athen, *Chiron* 21 (1991), 325-329.
- 1992 Athens and the Ptolemies, *Classical Antiquity* 11 (1992), 66-88.
- Der Kyniker Teles und die Reform der athenischen Ephebie, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 92 (1992), 47-49.
- Ἐπιτύχαια ἢ πρὸς Δάφνηι, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 93 (1992), 50-51.
- Cicero, Reuchlin und die zornigen jungen Männer, *Antike und Abendland* 38 (1992), 145-154.
- Die Rolle der Könige gegenüber Städten und Bündnen, *Actes du X^e Congrès International d'Épigraphie Grecque et Latine* (Nîmes, 1992) [1997], 161-168.
- 1993 The Comic Poet Archedikos, *Hesperia* 62 (1993), 253-256.
- Attische Fluchtafeln aus der Zeit Alexanders des Grossen, *Illinois Classical Studies* 18 (1993), 113-118.
- Iasos und Samothrake in der Mitte des 3. Jahrhunderts v. Chr., *Vestnik Drevnei Istorii* 206 (1993), 38-42 (in Russian).

- 1994 Proxenedekrete von Akraiphia, *Grazer Beiträge* 19 (1993 [1994]), 39-43.
- Beiträge zur griechischen Prosopographie, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 101 (1994), 219-226.
- Iasos und Samothrake in der Mitte des 3. Jahrhunderts v. Chr., *Chiron* 24 (1994), 1-6.
- Namensgleiche Athener in verschiedenen Demen, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 103 (1994), 117-127.
- 1995 Ist ein "Honoratiorenregime" das Kennzeichen der Stadt im späteren Hellenismus? *Stadtbild und Bürgerbild im Hellenismus*, ed. M. Wörle and P. Zanker (München, 1995) 87-92.
- Eine verkannte Bauinschrift aus Megara des Publius Ampelius von 359/60, *Hyperboreus* 1 (1994-95), 128-131.
- 1996 Iulia Kalliteknos, *Museum Helveticum* 33 (1996), 156-159.
- Salamis in der Zeit nach Sulla, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 111 (1996), 79-87.
- Athens, Samos, and Alexander the Great, *Proceedings of the American Philosophical Society* 140 (1996), 397-405.
- Divine Honours for King Antigonos Gonatas in Athens, *Scripta Classica Israelica* 15 (1996), 131-134.
- Neue Inschriften aus Kos, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 112 (1996), 83-94.
- Prosopographica: Kyrene, *Libyan Studies* 27 (1996), 7-8.
- 1997 Buleuten und Beamte der athenischen Kleruchie auf Samos (together with Klaus Hallof), *Athenische Mitteilungen* 110 (1995 [1997]), 273-304.
- Ein neues Zeugnis der athenischen Kavallerie, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 115 (1997), 121-124.
- Zwei Familien aus Messene, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 115 (1997), 125-127.
- Zu Kapitel 35 des Periplus des Roten Meeres, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik*, 115 (1997), 128-130.
- Roman Citizens in Athens, *The Romanization of Athens* (M. C. Hoff and S. Rotroff, eds.), (Exeter, 1997), 9-17.

- 1998 Messianic elements in the prechristian Greco-Roman World, *Towards the Millennium* (P. Schäfer, M. Cohen, eds.) (Leiden, 1998), 47-55.
- Titus Flavius Metrobios, Periodonike aus Iasos, *Imperium Romanum*, Festschrift Karl Christ (P. Kneissl, V. Losemann, eds.), 311-316.
- "Zur ewig währenden Erinnerung." Ein aus das Nachleben zielender Topos, *Chiron* 28 (1998), 35-41.
- Aus der Arbeit der *Inscriptiones Graecae*, I Drei Dekrete auf Kos für δικασταγωγοί (with Charles Crowther, Luise and Klaus Hallof), *Chiron* 28 (1998), 85-100.
- Aus der Arbeit der *Inscriptiones Graecae*, II Ehrendekrete aus dem Asklepieion von Kos (with Luise and Klaus Hallof), *Chiron* 28 (1998), 101-142.
- Aus der Arbeit der *Inscriptiones Graecae*, III Catalogi Coi inediti (with Luise and Klaus Hallof), *Chiron* 28 (1998), 143-162.
- Zum Vertrag zwischen Latmos und Pidasa, *Epigraphica Anatolica* 30 (1998), 9-10.
- 1999 Kleine Beiträge zur altgriechischen Personenkunde, *Revue des Études Anciennes* 100 (1998 [1999]), 487-494.
- Städtische Polemarchen in Thessalien, *Hermes* 127 (1999), 254-256.
- Sthennis, *Horos* 10-12 (1992-1998 [1999]), 21-26.
- Zu griechischen Inschriften aus Kleinasien, *Epigraphica Anatolica* 31 (1999), 19-29.
- 2000 Delphi und die athenische Epigraphik, *Delphes Cent Ans Après la Grande Fouille* (2000), 149-156.
- Foreign Names in Athenian Nomenclature, *Proceedings of the British Academy* 104 (2000), 119-127.
- Neues aus Messene, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 130 (2000), 121-126.
- Beiträge zu koischen Inschriften, *Chiron* 30 (2000), 291-301.
- Zur Chronologie der hellenistischen Eponyme von Kos, *Chiron* 30 (2000), 303-332.
- Steinepigramme aus dem griechischen Osten, *Tyche* 14 (1999 [2000]), 93-99.
- Athenian Citizens with Foreign Names, Πρακτικά της εν Αθήναις' Ακαδημίας 75 (2000), 435-447.

- 2001 Danksagungen Geretteter an die Götter, *Hyperboreus* 7 (in Memory of A. Zaizev) (2001), 301-307.
- Tod auf der Gesandtschaftsreise, in: B. Virgilio, *Studi Ellenistici* 13 (Pisa, 2001), 9-17.
- Zum Gesandtschaftsverkehr griechischer Gemeinden mit römischen Instanzen während der Kaiserzeit, *Ἀρχαιογνωσία* 11 (2001-2002), 11-28.
- Späte Wiederaufzeichnung eines athenischen Proxeniedekrets, *ZPE* 137 (2001), 113-116.
- 2002 Ein Spartaner namens Sybariades?, *Hyperboreus* 8 (2002), 193-195.
- Weitere Weihungen Geretteter, *Hyperboreus* 8 (2002), 340-344.
- Beiträge zu koischen Inschriften des 2. Jahrhunderts v. Chr., in *Widerstand – Anpassung – Integration. Die griechische Staatenwelt und Rom, Festschrift J. Deininger* (Stuttgart, 2002), 103-107.
- Die Ehren der Proxenoï, *Museum Helveticum* 59 (2002), 13-30.
- 2003 Peter Hermann (obituary), *Gnomon* 75 (2003), 474-479.
- Versäumter Götterdienst, In memoriam Jurij Vinogradov, *Vestnik Drevnei Istorii* no. 4 (2003), 39-49.
- Rhodian Amphora Stamps and Rhodian Eponyms, *Revue des Études Anciennes* 105 (2003), 541-578.
- Sybotas, in: Dipartimento di Science dell'Antichità dell'Università di Padova, ed., *ΕΡΚΟΣ, Studi in onore di Franco Sartori* (Padova, 2003), 117-118.
- Athens after the Chremonidean War: some second thoughts, in O. Palagia-St. V. Tracy, ed., *The Macedonians in Athens 322-229* (Athens, 2003), 52-55.
- A List of Athenian Magistrates from the Chremonidean War, *Horos* 14-16 (2000-2003), 89-93.
- Sthennis: Postscriptum, *Horos* 14-16 (2000-2003), 125-127.
- 2004 Wie sicher ist die Datierung des Archons Philokrates ins Jahr 276/5? Antwort auf eine Frage im *RhM* 146, 2003, 2ff., *RhM* 147 (2004), 105-106.
- Ein neuer Gymnasiarch am Fest der Athena Ilias, *Epigraphica Anatolica* 37 (2004 [2005]), 91-94.

- The Dating of the Koan Monarchoi, in K. Höghammar, ed., *The Hellenistic Polis of Kos. State, Economy and Culture* (Uppsala, 2004), 61-67.
- Adolf Wilhelm und die Attischen Inschriften, in A. Matthaïou, ed., *ATTIKAI EPIGRAPHAI. PRAKTIKA SUMPOSIΟΥ EIS MNHMHN ADOLF WILHELM* (Athens, 2004), 7-18.
- Das Ehrendekret von Serrai für Rebilus, *Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik* 148 (2004), 283-288.
- Ein neuer Gymnasiarch am Fest der Athena Ilias, *Epigraphica Anatolica* 37 (2004 [2005]), 91-94.
- Zum Gedenken an Peter Hermann, *Hamburger Universitätsreden*, Neue Folge 4, Hamburg University Press (2004), 29-51.
- 2005 Notes on the priests of Athena Lindia, in B. Virgilio, ed., *Studi Ellenistici* 15 (2005), 71-78.
- Ludwig Ross als Epigraphiker, in H. A. Goette, ed., *Ludwig Ross und Griechenland* (Rahde, 2005), 107-112.
- Datum und Umstände der rhodischen Schlichtung zwischen Samos und Priene, *Chiron* 35 (2005), 137-146.
- Notes on inscriptions from Cyzicus, *Epigraphica Anatolica* 38 (2005), 93-100.
- Iulius Maior aus Nysa. Eponym in Kyzikos, *Hyperboreus* 11 (2005), 114-120.
- Kronprinzen in der Monarchie der Attaliden?, in V. Alonso Troncoso, ed., *Διάδοχος τῆς βασιλείας*, Supplement 9 to *Gerion* (Madrid, 2005), 119-126.
- 2006 Eurykleides III of Kephisia, victor at the Anakaia, *ZPE* 158 (2006), 159-163.
- My work in Thessaly, in *Inscriptions and History of Thessaly. New Evidence. Proceedings of the International Symposium in honor of Professor Christian Habicht* (Volos, 2006), 13-19.
- Versäumter Götterdienst, *Historia* 55 (2006), 153-166.
- 2007 Lolling in Thessalien (1882), in *Historische Landeskunde und Epigraphik in Griechenland. Akten des Symposiums veranstaltet aus Anlaß des 100. Todestages von H.-G. Lolling (1848-1894) in Athen vom 28. bis 30.9.1994* (Münster, 2007), 291-298.
- Aus Lollings thessalischen Tagebüchern, in *Historische Landeskunde und Epigraphik in*

- Griechenland. Akten des Symposiums veranstaltet aus Anlaß des 100. Todestages von H.-G. Lolling (1848-1894) in Athen vom 28. bis 30. 9. 1994*, Münster, 2007, 299-306.
- Marcus Agrippa Theos Soter, *Hyperboreus* 11 (2005 [2007]), 242-246.
- Neues zur hellenistischen Geschichte von Kos, *Chiron* 37 (2007), 123-152.
- A Decree for Koan Judges, *Hyperboreus* 13 (2007), 133-136.
- 2008 Judicial Control of the Legislature in Greek States, *Studi Ellenistici* 20 (2008) 17-23.
- 2009 How I came to Greek Epigraphy, *Attika Epigraphika. Meletes pros timen tou Christian Habicht* (Athens, 2009), 41-45.
- Ehren für Cn. Domitius Calvinus in Nysa, *ZPE* 169 (2009), 157-161 (together with W. Blümel and T. Corey Brennan).
- 2010 H.G. Lolling στη Θεσσαλία (1882), *Θεσσαλικά Ημερολόγια* 57 (2010), 15-22 (see above, 2007).
- The city of Kyzikos, *Client of Oracles, Studies in Greek Epigraphy and History in Honor of Stephen V. Tracy*, eds. G. Reger, F. X. Ryan and T. Winters (Bordeaux, 2010), 311-322.
- Stephen Tracy the Epigraphist, *Studies in Greek Epigraphy and History in Honor of Steven V. Tracy*, eds. G. Reger, F. X. Ryan, and T. Winters (Bordeaux, 2010), 25-30.
- Zum Problem thessalischer Phratrien, *Onomatologos, Studies in Greek Personal Names presented to Elaine Matthews*, eds. R. W. V. Catling and F. Marchand (Oxford, 2010), 327-331.
- Από τα Θεσσαλικά ημερολόγια του H.G. Lolling, *Θεσσαλικὸ Ημερολόγιο* 58, 3-12 (Translation of a paper published in 1994.)
- 2011 Η Αμβρακία και το Κοινὸ των Θεσσαλῶν στην εποχὴ του πολέμου του Περσέα, *Θεσσαλικὸ Ημερολόγιο* 59, 3-10 (Translation of a paper published in 1976)
- Tullus, a Roman noble, resident of Cyzicus, *Hyperboreus* 16-17, 2010-2011, 397-404.
- 2012 Ainetidas, *Chiron* 42, 2012, 545-546 (Appendix to N. Luraghi and A. Magnetto, “The Controversy between Megalopolis and Messene in a new Inscription from Messene”, *ibidem*, 509-550).
- 2013 *Eudoxus of Cyzicus and Ptolemaic Exploration of the Sea Route to India*, in K. Buraselis (ed.), *The Ptolemies, the Sea and the Nile*, Cambridge University Press 2013, 197-206.

In Memoriam F.W. Walbank, forthcoming.

The Eponyms of Cyzicus, forthcoming.

Aigai in der Aiolis im frühen Hellenismus, forthcoming.

Die in Messene verwendete Ära, forthcoming in a *Festschrift*.

Kyzikos: The Epigraphic Evidence, forthcoming

Reviews

1958 *Supplementum Epigraphicum Graecum* 14, in *Gnomon* 30 (1958), 315-7.

1959 F. Gschnitzer, *Abhängige Orte im griechischen Altertum* (München 1958), in *Gnomon* 31 (1959), 704-12.

Die Inschriften von Didyma, ed. A. Rehm (Berlin 1958), in *GGA* 213 (1959), 145-66.

1960 *Edictum Diocletiani de pretiis rerum venalium*, edd. Mommsen und Blümner² 1958, in *Vierteljahrschrift für Sozial- und Wirtschaftsgeschichte* 47 (1960), 376-9.

P. Moraux, *Une imprécation funéraire à Néocésarée* (Paris 1959), in *Gnomon* 32 (1960), 272-3.

1963 B. E. Thomasson, *Die Statthalter der römischen Provinzen Nordafrikas von Augustus bis Diokletian*, 2 vols. (Rom 1960), in *GGA* 215 (1963), 190-97.

F. G. Maier, *Griechische Mauerbauinschriften*, 2 vols., Heidelberg 1959. 1961, in *Historia* 12 (1963), 380-384.

1966 V. Ehrenberg, *Society and Civilization in Greece and Rome* (Cambridge, Mass. 1964), in *Gnomon* 38 (1966), 100-101.

1972 *Labraunda, The Greek Inscriptions, part 1*, ed. J. Crampa (Lund 1969), in *Gnomon* 44 (1972), 162-70.

1974 *Inscriptiones Graecae, vol. X 2, pars 1: Inscriptiones Thessalonicae et viciniae*. Edidit Carolus Edson (Berlin 1972), in *Gnomon* 46 (1974), 484-492.

1976 H. J. Mason, *Greek Terms for Roman Institutions* (Toronto 1974), in *Phoenix* 30 (1976), 394-7.

1981 *Supplementum Epigraphicum Graecum* 26, in *Gnomon* 53 (1981), 804-5.

- 1982 *Supplementum Epigraphicum Graecum* 27, in *Gnomon* 54 (1982), 207-8.
- 1983 *Supplementum Epigraphicum Graecum* 28, in *Gnomon* 55 (1983), 550-1.
- 1984 K. Bringmann, *Hellenistische Reform und Religionsverfolgung in Judäa* (Göttingen 1983), in *Historische Zeitschrift* 238 (1984), 368-9.
- Joyce Heer, *La personnalité de Pausanias* (Paris 1979), in *Gnomon* 56 (1984), 177-9.
- Supplementum Epigraphicum Graecum* 29.30, in *Gnomon* 56 (1984), 705-8.
- 1987 Hans-Joachim Schalles, *Untersuchungen zur Kulturpolitik der pergamenischen Herrscher im dritten Jahrhundert v. Chr.* (Tübingen 1985), in *Gnomon* 59 (1987), 138-41.
- 1991 Manfred Fuhrmann, *Cicero und die römische Republik. Eine Biographie*, in *Gnomon* 63 (1991), 269-270.
- 1995 Michele Faraguna, *Atene nell' età di Alessandro. Problemi politici, economici, finanziari*, Rom 1992, in *Gnomon* 67 (1995), 33-36.
- 1997 Hasan Malay, *Greek and Latin Inscriptions in the Manisa Museum*, Wien 1994, in *Gnomon* 69 (1997), 269-271.
- 1998 *The Cambridge Ancient History*, Second Edition, Vol. VI: The Fourth Century B.C., Cambridge 1994, in *Gnomon* 70 (1998), 130-135.
- 1999 Jochen Bleicken, *Augustus. Eine Biographie* (Berlin 1998), in *Rechtshistorisches Journal* 18 (1999), 12-22.
- 2000 I. Savalli-Lestrade, *Les Philoi Royaux dans l'Asie Hellénistique* (Geneva 1997), in *Topoi* 9 (1999 [2000]), 333-338.
- 2001 K. W. Arafat, *Pausanias' Greece. Ancient Artists and Roman Rulers* (Cambridge 1996), in *Gnomon* 72 (2001), 109-111.
- J.S. Traill, *Persons of Ancient Athens*, vol. 7 (Toronto, 1998), *Gnomon* 73 (2001), 413-416.
- 2004 A. Erskine, ed., *A Companion to the Hellenistic World* (Oxford 2003), in *New England Classical Journal* 31 (2004), 130-138.
- 2005 S. Dmitriev, *City Government in Hellenistic and Roman Asia Minor* (Oxford University Press 2005), in *New England Classical Journal* 32, 2005, 360-362.